ALGUNOS NO TIENEN PARA PAGAR

Estados continúan ahorcando a OPLE

POR AURORA ZEPEDA azepeda@gtmm.com.mx

Siete gobiernos estatales adeudan cerca de 30 millones de pesos a sus Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE), correspondientes al mes de agosto, de acuerdo con el Informe sobre la situación presupuestal de los mismos, elaborado por el Instituto Nacional Electoral (INE).

Las entidades con adeudos son Baja California, Guerrero, Morelos, Oaxaca, Puebla, San Luis Potosí y Sonora, todas encabezadas por gobiernos de Morena.

Baja California mantiene un adeudo de 2.29 millones de pesos; Guerrero, 5 millones por instrumentos de participación ciudadana; Morelos, 437 mil pesos; Oaxaca, 6.55 millones, de los cuales 1.8 millones son por procesos de sistemas normativos indígenas; Puebla, 2.29 millones; San Luis Potosí, 6.61 millones de pesos, todos correspondientes a gasto ordinario.

Además, el reporte señala que Zacatecas y Yucatán se ubican en riesgo alto, debido a severos recortes que comprometen la operatividad de sus organismos.

En Zacatecas, el organismo electoral sufrió un recorte de 83% en su gasto operativo para 2025, al recibir sólo 30 millones de pesos de los 88 millones solicitados, lo que le permitió cubrir nómina únicamente hasta junio.

Ante la falta de recursos, su consejero presidente ha suscrito tres contratos de préstamo con la Secretaría de Finanzas estatal por 6.8 SIETE ENTIDADES FEDERATIVAS adeudan 30 millones de pesos a los organismos electorales; en otros casos, los institutos están en riesgo de no poder cubrir sus gastos



Foto: Especial

El OPLE de Zacatecas mantiene una deuda con el INE por 5.98 millones de pesos derivada de convenios de coordinación.

POR CIENTO
fue el recorte
presupuestal para el
OPLE de Zacatecas en el
presente año.

millones de pesos, apenas suficientes para pagar salarios y servicios básicos.

Además, el OPLE zacatecano mantiene una deuda con el INE por 5.98 millones de pesos, derivada de convenios de coordinación de los procesos 2020-2021 y 2023-2024.

En Yucatán, el organismo solicitó 280 millones de pesos y recibió 245 millones, con un déficit de 21.4 millones en gasto operativo.

A ello se suma una deuda con el INE por 1.88 MDP
es lo que adeuda el
estado de Oaxaca al
organismo local, según
el reporte del INE.

millones de pesos y la reasignación interna de 5.2 millones originalmente destinados a nómina y materiales, para atender los comicios del Poder Judicial local.

DIFICULTADES

Con ello, el INE advierte que el instituto yucateco podría enfrentar dificultades para cubrir salarios y servicios durante los últimos meses del año.

El informe también ubica en riesgo medio a los Oples de Zacatecas, Nayarit, Colima, Veracruz y San Luis Potosí, por falta de ministraciones o recortes adicionales vinculados al proceso de elección judicial.

El INE alertó que los retrasos y reducciones presupuestales ponen en riesgo la autonomía y capacidad operativa de los organismos locales, esenciales para garantizar elecciones confiables, educación cívica y mecanismos de participación ciudadana.

La autoridad electoral nacional llamó a los gobiernos estatales a cumplir en tiempo y forma con la entrega de recursos y respetar la independencia financiera de los Oples, condición indispensable para sostener la estabilidad democrática en las entidades del país.